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a. Soulignez l’élément commun à chaque liste de mots.

 A. transporter • transvaser • transpercer • transatlantique 

 B. hypermarché • hypertension • hyperactif

b. Où cet élément est-il placé dans le mot ? 

c.  Que signifie l’élément hérité du latin (liste A) ? 

 Que signifie l’élément hérité du grec (liste B) ? 

a. Soulignez l’élément commun à ces mots.

liberté • égalité • fraternité

b. Où cet élément est-il placé dans chaque mot ? 

c. Quelle est la classe grammaticale de ces mots ? 

1

2

Je comprends

Je retiens, je m’entraîne et je progresse

41 Préfi es et suffi es latins et grecs

  Les préfi xes, placés avant le radical, en modifi ent le sens.

  Les préfi xes latins sont les plus nombreux. Certains, très fréquents, changent au contact du radical :

 – ad- (a-, ac-, ad-, ag-, ap-, att-), « vers » : admettre, accueillir ;

 – co- (col-, com-, con-, cor-), « avec » : copropriétaire, comparer ;

 – ex- (em-, e-), « hors de » : exporter, emporter ;

 – in- (il-, im-, ir-), « le contraire de, dans » : inséparable, importer.

  Principaux préfi xes grecs :

 – anti- (ant-), « contre » : antipathie ; – dia-, « à travers » : diamètre ;

 – hyper-, « au-dessus de » : hypermarché ; – hypo-, « en dessous de » : hypotension ;

 – méta-, « changement » : métamorphose ; – para-, « à côté de, contre » : paralympique, parapluie ;

 – péri-, « autour » : périmètre ; – syn- (sym-, syl-), « avec » : sympathie.
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Formez le contraire des adjectifs suivants à l’aide d’un préfixe.

légal :  mobile :    pair :    fatigable :  

réalisable :    patient :   satisfait :  réel :  

Formez des mots à l’aide des préfixes demandés en les modifiant selon le radical qui suit. 

ad- : mener • crocher • hérer • porter • jectif • tirer

co- : latéral • parer • fronter • respondre

ex- : merger • mener • traire • migration

En vous servant des mots et radicaux de la liste, complétez le tableau de la page 111.

céder • rompre • nom • amener • poser • former • porter • naissance

3
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5

Un même radical 
peut être précédé 

de plusieurs préfixes.

au début du mot

à travers

au-dessus de, très grand

à la fin du mot

Ce sont des noms.

illégal immobile impair infatigable

irréalisable impatient insatisfait irréel

a ac ad ap ad at

col com con cor

é em ex é
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